

RAPPORT D'IMPACT

ANNUEL D'ART VITAL

2025

QUAND L'ART DEVIENT UN LEVIER DE REHUMANISATION.

L'ART : CATALYSEUR DE CHANGEMENT SOCIAL

UNE PREMIÈRE ANNÉE D'ACTIONS CONCRÈTES ET MESURABLES.

Cette première année d'existence a posé les fondations d'Art Vital.

À travers une série de projets artistiques participatifs déployés en milieux fermés, l'organisme a contribué à transformer des espaces institutionnels souvent marqués par la contrainte en lieux porteurs de sens, de dialogue et de dignité.

En plaçant la création artistique au cœur des processus, Art Vital favorise l'expression, la responsabilisation et le sentiment d'appartenance des personnes en situation de vulnérabilité, tout en renforçant les liens entre les institutions, les artistes et la communauté.

Chaque intervention est pensée comme un levier de rehumanisation et d'accès durable à la culture, laissant derrière elle des œuvres permanentes qui témoignent des voix, des parcours et du potentiel créatif des participants.

2
Institutions réhumanisées

200+
Personnes impactées

7
Installations permanentes

12 680\$
Fonds récoltés



CASA DEL SOL

DÉTAILS

Projet artistique participatif réalisé au sein de l'orphelinat Casa del Sol. 8 semaines d'ateliers créatifs avec les enfants afin de favoriser l'expression, la collaboration et le sentiment d'appartenance. Le projet a culminé par la conception collective et la réalisation d'une murale permanente composée de six murs, intégrée à l'espace de vie quotidien de l'institution.

LES INTERVENTIONS

LES CANOËS

DÉTAILS

Projet artistique collaboratif mené avec 80 jeunes en centre jeunesse à travers des ateliers de création encadrés. Les participants ont été impliqués à chaque étape du processus: la réflexion artistique à la réalisation, en transformant des canoës en œuvres symboliques, porteuses de sens et d'identité collective.

RÉSULTATS

7 canoës devenus des œuvres d'art permanentes, exposées comme symboles de résilience, de parcours et de potentiel. Le projet a favorisé l'engagement des jeunes, leur responsabilisation et leur sentiment de contribution à un projet valorisant, visible et reconnu par la communauté.

LES CHAISES VIVANTES

DÉTAILS

Projet intergénérationnel qui embellit 200 chaises roulantes des CHSLD. Des ateliers d'art ont réuni des jeunes et les aînés, pour créer les œuvres qui sont intégrées directement aux chaises roulantes.

RÉSULTATS

Deux cents chaises roulantes devenues des œuvres uniques, porteuses de dignité, de couleur et de présence. Le projet a renforcé le lien entre les générations grâce à l'aide des jeunes.

LA PREMIÈRE ANNÉE

CETTE PREMIÈRE ANNÉE D'ACTIVITÉS A PERMIS À ART VITAL DE CONSOLIDER SA MISSION ET DE STRUCTURER SON DÉVELOPPEMENT.

"Ça a été le projet de l'année de la DPJ entière."
- CIUSSS du Centre-Sud-de-l'Île-de-Montréal



FAITS SAILLANTS - HIVER

Projet pilote dans un orphelinat : combinant des ateliers créatifs et la réalisation d'une murale permanente composée de six murs.

FAITS SAILLANTS - PRINTEMPS

Conception et lancement d'ateliers de créativité mensuels, offerts sous forme d'adhésion afin d'élargir l'accès à la culture pour les personnes en situation de vulnérabilité.

L'organisme a amorcé une collaboration avec la Direction de la protection de la jeunesse (DPJ), marquant une reconnaissance institutionnelle importante de son approche artistique en milieux fermés. Dans ce contexte, le projet porté par Art Vital a été reconnu comme projet de l'année par le CIUSSS, soulignant la pertinence sociale, la qualité de l'intervention et l'impact durable des œuvres réalisées.

Parallèlement, Art Vital a élargi son champ d'action en développant une nouvelle offre de services : des adhésions à des ateliers de créativité destinés à des personnes en situation de vulnérabilité, notamment en CHSLD. Cette initiative vise à diversifier les modalités d'intervention, à rejoindre un plus grand nombre de bénéficiaires et à assurer une continuité dans l'accès à la culture au-delà des projets ponctuels.

Enfin, l'organisme a amorcé la mise en place d'un calendrier d'événements artistiques destiné à sa communauté de donateurs et partenaires. Ces expériences artistiques mensuelles permettent de faire découvrir l'art sous différentes formes tout en contribuant au financement des projets, renforçant ainsi le lien entre engagement culturel, mobilisation citoyenne et mission sociale.



« On peut véritablement mesurer la valeur d'une société à la manière dont elle traite ses membres les plus vulnérables. »

- Mahatma Gandhi